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P r o t o k o l l 

 
über die 34. Sitzung am Donnerstag, 12. April 2018 

 im Rathaus Malsch, Kleiner Sitzungssaal 
 

 

Anwesend: Ingrid Amon-Tran, Matthias Hertel, Peter Neuer, Richard Neuer, Birgit 
Metzger  
 
Entschuldigt: Robert Krippl, Tanja Becker-Fröhlich, Bettina und Christian Liske   
 
 

Nächster Termin: Donnerstag, 28. Juni 2018, 18.30 Uhr, Rathaus Malsch   
 
 
Themen beim nächsten Treffen:   
 

- News-Kolumne Homepage 
- Laufender Schulbus und Verkehrssicherheit 
- Stadtradeln Resümee 
- Projekte für 2019 
- Verschiedenes 

 
 
 
News-Kolumne Home Page  
 
Die Home Page der Klimawerkstatt wird von Frau Amon-Tran gepflegt. Aktuell gibt 
es nichts zu berichten 
 
Schulwegplan und Verkehrssicherheit  
 
Dieser Tagesordnungspunkt wurde auf das nächste Treffen der Klimawerkstarr ver-
legt, da Frau Gerwiner, die die Erstellung eines neuen Schulwegplanes übernommen 
hatte, heute nicht anwesend war.  
 
Zum Thema Verkehrssicherheit regte Her Neuer an sich über die Situation am west-
lichen Ortseingang Gedanken zu machen, die Situation sei gerade für Fahrradfahrer 
mit der Einfahrt zur Postfiliale und der Einfahrt in den Fahrradweg Richtung B 3 sehr 
gefährlich, außerdem würden gerade in dem Bereich auch alle Autos recht schnell 
von der B3 her kommend nach Malsch einfahren.  
 
Des Weiteren würde Herr Neuer gerne einen Fahrradschutzstreifen für die Haupt-
straße in Malsch realisieren.  
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Herr Hertel regt an, sich auch mal Gedanken zu machen über die Erweiterung des 
Ruf-Taxis. Bis jetzt gilt es nur für die Linie nach Wiesloch. Aber der fehlende Busver-
kehr am Wochenende oder auch nachts zum Bahnhof, könnte man doch evtl. durch 
das Ruftaxi ersetzen. Man sollte sich mal darüber informieren zu welchen Bedingun-
gen das möglich wäre.  
 
 
Elektrofahrräder Leasing 
 
Frau Metzger informierte die Versammlung, dass die Gemeindeverwaltung Malsch 
wenig Möglichkeiten zur Nutzung von Elektrofahrrädern für die Mitarbeiter sieht und 
auch darüber hinaus Bedenken hat, dass die Fahrräder wirklich von der Bevölkerung 
angenommen und genutzt würden.  
 
Man beschloss, das Thema jetzt erst einmal nicht weiter zu verfolgen, es vielleicht im 
nächsten Jahr noch einmal aufzugreifen.  
 
Stadtradeln 2018 
 
Frau Metzger informierte die Versammlung dass Frau Würfel an der Eröffnungsakti-
on zum Stadtradeln in Walldorf nicht teilnehmen wird, da an diesem Tag zeitgleich 
auch in Malsch der Malscher Markt eröffnet wird. Sie regte an, dass die Klimawerk-
statt mit einer eigenen Gruppe an der Veranstaltung teilnimmt.  
 
Frau Metzger hat den ADFC angeschrieben zwecks Codierungsaktion anlässlich des 
geplanten Standes am Malscher Markt. Es sind mehrere Aktionen möglich, die Kos-
ten belaufen sich auf ca. 700 Euro für zwei Mann vom ADFC. Die Klimawerkstatt be-
schloss den ADFC im Zuge des Stadtradelns mit zwei Aktionen (Helmberatung und 
Fahrradcodierung) am Malscher Markt zu beteiligen. Frau Metzger wird sich mit dem 
ADFC in Verbindung setzen und auch in Erfahrung bringen ob sie ein eigenes Zelt 
mitbringen, wenn ja in welcher Größe und auch ob ein Stromanschluss benötigt wird.  
 
 
Stand Malscher Markt 
 
Aufgrund der geringen Teilnahme an dieser Sitzung hat man sich entschlossen, kurz-
fristig am 26. April noch einmal eine Sitzung einzuberufen, bei der es nur um die 
Vorbereitung des Standes am Malscher Markt geht. Verschiedene Informationen für 
die Besucher des Marktes über die Arbeit der Klimawerkstatt sind geplant. Herr Neu-
er wird eine Art „Visitenkarte“ für die Klimawerkstatt gestalten, mit der Interessenten 
alle wichtigen Informationen erhalten. Frau Amon-Tran macht sich Gedanken über 
eine Energiedrehscheibe, Herr Hertel um eine Pressemitteilung über die Aktion und  
die Projekte der KWM.  
 
Evtl. müsste man einen Pavillon oder größeren Sonnenschirm besorgen, außerdem 
werden ein oder zwei Stehtische benötigt. Die Organisation des Standes und auch 
die Einteilung der Mitarbeiter soll am 26. April 2018, wie gewohnt um 18.30 Uhr be-
sprochen werden. Alle Teilnehmer werden gebeten daran teilzunehmen. 
 
Verschiedenes 
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Unter Punkt Verschiedenes informierte Frau Metzger über zwei Angebote von Frau 
Lepp, zum einen wird es im Zuge der NaturErlebinsWoche (29.4. bis 6.5.2018) von 
ihr ein Angebot geben. Am 29. April 2018, trifft sich Frau Lepp mit interessierten Mit-
bürgern zu einer Vogelexkursion morgens um 7.00 Uhr an der Grillhütte in Mal-
schenberg. Die Aktion wird in der Gemeinderundschau veröffentlicht, Anmeldung ist 
erforderlich.  
 
Für die Nachhaltigkeitswoche, Aktionszeitraum 30.5. bis 5. 6. 2018, würde sie gerne 
in nachhaltiges Frühstück einplanen und anbieten. Leider fällt diese Nachhaltigkeits-
woche in die Pfingstferien, ist daher vielleicht terminlich schwer zu realisieren. Even-
tuell kann man es aber vielleicht auch noch zu einem späteren Zeitpunkt anbieten.  
 
 
Birgit Metzger  
16. April 2018  
 


